

# LA DISCUSIÓN

PERIÓDICO SEMANAL INDEPENDIENTE

## SUSCRIPCIONES PAGO ADELANTADO

Trimestre. . . . . 1'50 Ptas.  
Número suelto . . . . . 0'10 >

## ADMINISTRACIÓN:

Calle Sta. Elisabet, 3

Inserciones de anuncios, remitidos y comunicados á precios convencionales.

En ningún caso se devuelven los originales.

## SE IMPONE UNA SOLUCIÓN

Por ser de Granollers el Casino que ostenta un nombre, por hallarse mezclados y confundidos en él el opulento fabricante y el modesto industrial, el distinguido hombre que cultiva las letras y estudia las leyes y el que solo conoce las que en el albor de su juventud le enseñaran en la escuela, el propietario y el trabajador, el hacendado y el menesteroso; por componerse tal sociedad del conjunto de elementos que forman la vida activa de nuestra villa; por conocer de cerca los mil obstáculos y continuas dificultades que han debido vencerse en distintas épocas desde su fundación para que se sostuviera tal sociedad, combatida como ha estado y está por opuestas y exacerbadas pasiones, por desatinadas Direcciones y despilfarros y por proyectos y conjuras encaminadas solo á su destrucción y patente ruina, nos contrista y apena el ánimo entrar en consideraciones sobre hechos ocurridos el domingo último por la tarde en aquella sociedad, con motivo de discutirse una proposición encaminada á imponer una de las penalidades fijadas en el Reglamento, á uno de sus socios.

No entra en nuestros propósitos comentar lo sucedido en la Junta general, ni tenemos por otra parte elementos de juicio necesarios para emitir concreta opinión respecto á ello, pero sí nos ha causado gran sorpresa el saber han acudido á tal reunión, elementos considerados de escaso cariño y simpatía al engrandecimiento y prosperidad del

Casino, y, semejante hecho, nos deja entrever de modo claro y evidente que, algo entre sombras se elabora, que, tiende á exteriorizarse en perjuicio y detrimento de la marcha tranquila y próspera de aquella Asociación.

Fijense con algún detenimiento los verdaderos amantes del Casino, en el hecho, por demás significativo de que, en la reunión del pasado domingo, concurrieron á ella todos los que actualmente se hallan algún tanto alejados de la casa, no yá de ordinario, sinó hasta en días de festividad en la misma y tienen sus intereses, sus simpatías y sus ostensibles preferencias é inclinaciones, hacia otros Centros de esta localidad que, indefectiblemente pugnan y chocan, con los intereses del Casino.

No hay que desconocerlo: para muchos de nuestros convecinos, incluso esas mismas personas, mientras el Casino exista, les es una necesidad imprescindible figurar como socios del mismo, por mas que no concurran á él sinó en determinadas épocas del año; pero es igualmente innegable que, para las más de ellas sería una ventaja y hasta la realización de un vehemente deseo suyo, ver derrumbarse por cualquiera causa, razón ó accidentalidad un edificio que á la vez que es motivo justificado de admiración en muchos de los que visitan nuestra querida villa, lo es también de envidia á los demás locales que hasta hoy se han venido construyendo.

Hemos dicho que desconocíamos casi por completo, lo ocurrido en la reunión general del pasado domingo y esto naturalmente nos

imposibilita entrar en el fondo del asunto y exponer nuestra opinión respecto al mismo; opinión que, no por ser de escaso valimiento, como nuestra, dejaría de ser tan sincera y desapasionada como la que mayor autoridad revistiera para pesar en el ánimo de los que á la Junta concurrieron; pero no por eso hemos de dejar de hacernos eco de rumores circulados de boca en boca durante estos días, de actos y palabras ocurridos y dichas en aquella reunión, llamadas violencias y destemplanzas, que han dado margen á escitar ánimos y producir protestas y recursos que, entendemos francamente es deber de patriotismo en todos los que de verdad deploraríamos la ruina y desaparición del Casino, buscar modo y manera de suavizar y atenuar, haciendo abstracción por completo de cuestiones de mal entendido amor propio, para llegar á una solución que armonizara el deber y los deseos de todos.

No olvidemos, que, hoy por hoy, á la Sociedad Casino de Granollers, la acechan de continuo formidables enemigos que, se bañarían en agua de rosas, contemplando muy satisfechos la estrepitosa destrucción de aquella, y que esto fuera mucho más de lamentar aconteciera, si por antagonismos personales, pueriles cuestiones de amor propio ó de actos agigantados por ser vistos mas bien que, en su propio realismo, por visual de exagerada susceptibilidad, conscientemente los unos é inconcientemente los demás, contribuyéramos todos á hacer el juego de aquellos.

## LA BUENA FÉ SORPRENDIDA

V

### Los políticos de "La Unión liberal"

Es bien sabido por todos los que se ocupan en más ó en menos de las cosas políticas de la localidad, que los Vendrells, Bellavistas y Garrell, entes que personifican la dirección de las fracciones llamadas republicanas progresista y centralista de esta villa, y que tienen cabida dentro de *La Unión liberal*, son quizás los únicos que, por móviles que hoy trataremos de averiguar, hacen el juego de burda política con el grupo clusellista, actualmente instalado en el primer piso del establecimiento público conocido por «Café Nuevo.»

¿Qué móvil les induce á obrar de tal manera? ¿Qué clase de interés les guía á dichos señores en este burdo juego?

No será difícil para nadie encontrarlo, y mucho menos para los que siendo sus vecinos sabemos sus vidas particulares, si tenemos en cuenta, como decia muy bien un muy apreciado amigo nuestro y distinguido colaborador de este semanario, que los partidos políticos y todas las sociedades públicas tienen su apostolado lleno de fé y su charlatanismo de oficio.

No podemos considerar de otra manera á los Garrells, Bellavistas y Vendrells, aunque no en el sentido expreso de la palabra, sino simplemente en el sentido figurado.

Estos señores vinieron al mundo, crecieron y á medida que se desarrollaban sus fuerzas y sus sentidos, también crecían y se desarrollaban sus pasiones, que quisieron á toda costa satisfacer; mas, teniendo la desgracia de carecer de medios para atenderlas ó de suprimirlas, en el sentido lícito de la palabra, sintieron la ambición, fueron ambiciosos de un mando, de una figura, que les facilitara ancho campo é ilimitados caminos para el logro de lo que necesitaban para apagarlas.

A este fin examinaron la sociedad, la vieron y no encontraron otro punto más apropiado para conseguir sus sueños dorados, que en el dilatado campo de la política, y en él entraron decididos á todo.

Les era indiferente la idea; lo que querían era el fruto. Ni eran ni son republicanos, ni monárquicos, eran y son simplemente seres que les guiaba no la idea de un partido, sino la idea de poder medrar bien y á sus anchas. Y, como vieron que dentro la política monárquica no podían conseguir una jefatura, sino que tenían de entrar como simples soldados por carecer de méritos bastantes para siquiera desempeñar el cargo de un simple sargento y estar llena la misma de soldados mejores que ellos para ascender; de aquí que no quisieron ser de los llamados monárquicos.

Entendieron que les sería mucho más fá-

cil dar satisfacción cumplida á sus deseos, entre los titulados republicanos. No porque estos no tuviesen buenos jefes que se mereciesen el título de tales por sus sacrificios, por sus méritos y por su brillante historia, ni porque dicha jefatura fuese entregada á un cualquiera, sino que entraron en dicho partido, porque le vieron que estaba formado, como el Cristianismo en sus comienzos, de más creencias que de inteligencias, y creyeron que con sólo vestir el inmundo ropaje de la hipocresía, podían sorprender la buena fé de los creyentes republicanos, y conseguir por medio de su atrevimiento y de su verbosidad, hacer comprender á la credulidad, que ellos serían los buenos, los puros y los indispensables para guiarlos á implantar sus nobles creencias republicanas.

Fueron creídos y fueron sus jefes.

Vieron satisfechos sus propósitos, consiguieron lo que tanto anhelaban y tuvieron la jefatura de un partido, que les tenía de dar la autoridad y el respeto necesario que deseaban poseer para poner en práctica los medios que habían de darles la realidad de sus sueños de ambición.

Y si un Garrell no tuvo de momento también una jefatura por juntarse con un Vendrell que tuvo mucha más perspicacia para antepónérsele, no desmayó por eso, y á falta de partido que se la diera, él mismo se lo creó y se la tomó, aunque sea una jefatura sin soldados para obedecer sus mandatos electorales.

No importa que no haya soldados ni Comité Centralista, lo que hace falta es que los Garrells tengan jefatura de un partido republicano que les dé importancia para que junto con los Vendrells y los Bellavistas y alguno más, puedan presentarse delante al grupo monárquico clusellista á ofrecerle sus jefaturas, juntas con todas las numerosas huestes, seguramente dirán que tienen en su poder, á cambio de que dicho grupo les dé, cuando sea poder, lo que les hace falta para satisfacer sus pasiones y su medro personal.

Judas se vendió la idea cristiana por treinta dineros, y los Vendrells, Bellavistas y Garrells se venden la idea republicana á los monárquicos crusellistas por la esperanza de poseer una *carta blanca* que les permita hacerlo todo dentro de la localidad.

## CRÓNICA LOCAL

Por error de composición en la línea quinta del artículo «Lo hemos dicho ya» publicado en el número anterior, aparece consignado semanario como *La Defensa* en vez de decirse «semanario como *La Discusión*».

Convencidos estamos de que la ilustración y buen criterio de nuestros lectores habrá ya suplido tal equivocación. Con todo, la rectificamos para evitar torcidas interpretaciones.

En honor á nuestra Fiesta Mayor participamos á los queridos lectores de este semanario, que el próximo número que verá á luz el sábado día primero de la fiesta será extraordinario conteniendo hermosos trabajos literarios y el programa general de la misma.



Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido y antiguo amigo D. Claudio Bret y Cros registrador de la Propiedad en la villa de Montblanch, que viene á pasar entre sus queridos parientes y amigos los días de la Fiesta Mayor de nuestra villa.



En hora temprana de la noche del martes último pasado, un sujeto conocido por Julian, habitante en la calle de Prim y que había desempeñado el cargo de guarda de Consumos en esta villa, disparó desde el balcon dos tiros de revolver contra varias personas que se hallaban sentadas junto á la puerta de una casa inmediata tomando el fresco.

Afortunadamente ninguno de los tiros hizo blanco, clavandose los proyectiles en la pared á poca distancia de las cabezas de los allí sentados.

Avisado el Juez instructor, se personó en el lugar del suceso junto con el digno actuario de este Juzgado D. Dionisio Puig, con alguacil y dos individuos de la benemérita, tomando las correspondientes declaraciones y deteniendo al agresor que le fué ocupada el arma con que hizo los disparos.

El detenido ingresó en la carcel, siguiéndosele el oportuno sumario.



El pueblo de San Antonio de Vilamajor celebra hoy y mañana su fiesta mayor, habiéndose contratado la reputada orquesta de esta villa *La Catalana*, para ejecutar el programa de los conciertos, bailes y demás fiestas que en dicha población se darán.



Se nos asegura que la Comisión de alumbrado público, ya está cansada de amonestar al Gerente de la Compañía del Gas de esta población por el mal alumbrado que nos sirve y tratar de cambiar la forma y la manera de avisarla y de hacer cumplir la escritura de contrato.

Nos alegraríamos por el bien público.



Parece que se hacen muchas suposiciones respecto quien podrá ser el afortunado que sustituya al actual secretario del Ayuntamiento en caso de que dimita, de su cargo.

No correr tanto en las suposiciones, amigos que aun no ha dimitido y si lo hace podriais resultar chasqueados.



Según informes que consideramos verídicos ha tomado á su cargo la dirección del semanario *El Congost*, el tahonero de esta villa D. José Bellavista y Camillo cono do por Cataclismos.

!!!!Cataclismos!!!! !!!Jesús, que mieeeedo!!!



Interesante á los contribuyentes.

Los recargos municipales se pagarán este año juntamente con los recibos del Estado; con lo cual se evita una gran molestia á los contribuyentes.

La contribución industrial se ha sujetado á las nuevas declaraciones y al aumento producido por el descubrimiento de ocultaciones.

La contribución territorial se pagará como en el año anterior: el aumento por rectificaciones y descubrimiento de riqueza oculta no regirá para los efectos del impuesto hasta el año económico de 1894-95.

Se suprime el apremio de segundo grado: los contribuyentes que no paguen en el plazo legal, sufrirán un recargo de 5 por 100, y si no lo hiciesen efectivo en el período que se les señale, tiene facultad los agentes ejecutivos para proceder desde luego al embargo de bienes muebles é inmuebles.

Estas son las principales novedades para el actual año económico, que interesan á los contribuyentes.



La comisión organizadora de somatenes ha acordado conceder un distintivo á los individuos de dicho cuerpo, consistente en un porta escopeta en que irá tejida la inscripción «Somatenes armados de Cataluña.»



Una paloma mensajera soltada en la Garriga, ha traído al Gobernador civil el escrito siguiente:

«La Colonia escolar fundada y sostenida por la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, aprovecha la suelta de palomas mensajeras que tiene ahora efecto, para transmitir por este notable medio de comunicación al Excmo. Sr. D. Ramon Larroca, gobernador civil de esta provincia, el testimonio de su más respetuosa gratitud por su interés en el planteamiento de estas colonias y por su ardiente celo por la instrucción pública y en especial por la de las familias de las clases obreras, y le suplica se digne aceptar esta modesta manifestación de agradecimiento.— Por la Colonia y su patronato, el vocal, Pedro Armengol y Cornet.»



### Va de cuento

Un padre tiene un hijo enfermo que se le está muriendo y no puede curarlo otro remedio que el que tiene un enemigo suyo político.

El padre, olvidando su enemistad política con dicho sujeto y recordándose únicamente que su hijo se muere, se decide para solicitar dicho remedio á el tal sujeto y este rotundamente se le niega á entregárselo.

Lamentos y exclamaciones por parte del padre y negativas rotundas del único poseedor de dicho medicamento.

Suerte que el padre tiene un criado que por amor á la familia que le dá el sustento en cambio de su trabajo, vá en busca también de la misma persona para pedirle humildemente lo negado á su amo.

Y le contesta. Os daré este medicamento á vos y usadlo para lo que queráis, pero á vuestro amo jamás, aunque se muera.

Ahora preguntamos. ¿Que concepto formaríais de tal hombre político?

—Pues que le falta mucha *púpila* y le duele la *mandíbula* y debe tener algo... peor.

### A EL PORVENIR (Imprenta)

Por lo que hemos visto, tenemos ya en Granollers otra imprenta.

Bonito nombre le han puesto, pero tenemos para nosotros que difícilmente sus propietarios lo justificarán.

El primer trabajo que hemos visto, dado á luz por ella, nos dice bien claro, el mal *Porvenir* que le espera á la tal imprenta, es el número 384 de *El Congost*. Y este ejemplar de dicho periódico, periodísticamente considerado, ó resulta una guasa de mal genero, ó tan malo como la inmensa mayoría de las demás ediciones que forman su *ya larga colección*, y tipográficamente considerado, si los demás ejemplares de esta última edición son iguales al que casualmente nos vino á la mano, no pasa de ser, ó parecer á lo menos, un mal ensayo, de peores aprendices, que se han servido de deteriorado material.

El número de *El Congost* con que tropezamos, correspondiente á la última edición parecía más bien que un número aprovechable una moculatura que se les había traspapelado al preparar el paquete para el repartidor. En una palabra, parecía indicar que habia sido impreso en la célebre imprenta de D. Esteban Garrell, y que se habian empleado al efecto las *habilidades* tipográficas y el material inservible propias y propio del establecimiento que tiene en esta villa tan eximio impresor.

Creíamos de nuestro deber rendir este tributo á la *nueva casa imprimidora* y ahora en contemplación á la misma solo nos falta preguntar:

¿Ya está matriculada esta *nueva y flamante imprenta*, que por más que se llame *El Porvenir* y por malos que sean los tiempos presentes funciona también en la actualidad?

Y el gerente, propietario, amo, inquilino ó lo que sea, quién es? ¿Es como se nos aseguraba el otro día, D. Estéban Garrell y Escorsell ó algún nuevo industrial que ha venido ha establecerse en esta localidad?

¿Esa modernísima imprenta llamada *El Porvenir*, será quizá, como suponen otros, la manifestación de ciertas burdas combinaciones que cierto antiguo impresor con gran rebajamiento y numerosas genuflectaciones ha propuesto á quien podía ampararle, para que pasasen á la categoría de fallidas ciertas cuotas de subsidio industrial que importan muchas *pelas* que el pelón no puede pagar?

¿Ya tendrá en cuenta el nuevo impresor que aquí en esta villa todos los obreros tipógrafos suelen ser muy amigos de cobrar íntegro el importe de los salarios que de vengán ejerciendo su honrada profesión, y que no suelen tolerar que el que alquila sus servicios, por parlanchin y poco escrupuloso que sea, se quede con el modesto jornal que legítimamente les corresponde para emplearlo luego él en máquinas y en casas con que trabajar y en que vivir?

¿Ya tiene todo esto presente D. Esteban (digo el *nuevo impresor*)?

¿Sí? Pues Dios te dé suerte hijo, que lo demás y particularmente lo de las matriculas todo se andará.

### Las Flores Favoritas

El príncipe de Gales que, como se sabe, es el más refinado gentlemán, puso de moda la gardenia para adornar el ojal del frac, y acto continuo tanto las señoras como los caballeros de Londres, París, Viena, Berlín, Madrid, Roma y Lisboa, adoptaron la flor favorita del hijo de la reina Victoria. Ahora el príncipe prefiere el clavel blanco, que también usa en París el príncipe de Sagán, otro de los primeros elegantes del mundo.

Sin embargo, hoy impera en todas partes la orquídea y en *Hyde Park*, como en el *Bois de Boulogne*, sólo se ve esa flor adornando el pecho de las mujeres y el ojal de la levita de los hombres.

La Patti tuvo preferencias por la rosa encarnada. En la actualidad la agrada más la camelia como recuerdo de *La Traviata*, obra en que alcanzó uno de sus mayores triunfos.

El primero que usó flores en el ojal fué Luis XVI, y esa flor era... la de la patata. El éxito del tubérculo débese en parte á tal circunstancia, pero en cambio la aceptación de la pata hirió de muerte á la gloria de la flor.

Los ingleses fueron los primeros que adoptaron flores por emblema. La guerra de las dos rosas constituye un recuerdo imperecedero, y el mes pasado, al casarse el duque de York con la princesa Mary de Teck, aquél trajo á la memoria ese recuerdo, ofreciendo á su prometida y á sus damas de honor la rosa blanca de York. Con tal motivo estas rosas se han puesto de moda en Londres.

Los republicanos tomaron por emblema en 1789 las hojas verdes que Camilo Desmoulins arrancó de un árbol del Palaf Royal y de las cuales hizo el símbolo de la esperanza.

La monarquía francesa y luego la rama borbónica de España escogieron la flor de lis.

Los boulangéristas adoptaron el clavel rojo y los socialistas, radicales y anticlericales franceses la inmortal encarnada. Las violetas fueron el emblema de los bonapartistas.

Las margaritas disfrutan de gran aprecio en Italia y Dinamarca.

La amapola es la flor de los católicos belgas y el aciano la del partido liberal.

Así como el Brasil tiene su rosa, el Japón tiene la crisantema, esa flor que ha dado nombre á la célebre novela de Pierre Loti.

Las flores de los juegos florales instituidos por Clemente Isaura fueron la violeta, el amaranto, la zarza rosa y la caléndula, sencillos productos de los campos que la pobreza de los poetas ha trocado en flores de oro.

De oro es también la rosa que el Soberano Pontífice ofrece todos los años á la soberana ó princesa cuyas buenas obras le hayan hecho acreedora á tan nobilísima recompensa.

### Correspondencia

Remo. Granollers.—Será insertada su bonita poesía.

N. N. id.—Ponemos en su conocimiento que haga el favor de pasar por esta redacción, pues lo que nos comunica no podemos insertarla sin una firma que lo garantice.

Ninus. Barcelona.—Los *cam:os vallesanos* son algo flojos, procure arreglarlos.

A. I. La Bisbal.—Hemos recibido su grata del 21 del actual junto con el importe del trimestre. Desde este número queda en la lista de suscritores.

---

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

---

# GRAN FABRICA

de Anisados de todas clases

— DE —

# J. MUNTAL

MANLLEU



## Anís Muntal

Es el mejor digestivo que se conoce. Premiado con medalla de oro y plata en cuantas Exposiciones se ha instalado.

Depósito de Cal para construcciones

DE

# JUAN IGLESIAS

Caserio de S. Pedro de la Torre, 7  
CORRÓ DE VALL

**Los más refrescantes** y agradables son los jarabes y horchatas **FOR-TUNY**, recomendados por la respetable clase médica y los que han obtenido los primeros premios en todas cuantas Exposiciones han concurrido.

Despacho: **PRINCESA, 55.--Barcelona**

De venta en esta villa en casa

**José Xirau, San Roque, n.º 4**

---

# IMPRESA

— DE —

# JAIMÉ JOSEPH



SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS

Especialidad en Tarjetas, Sobres, Circulares, Recibos, etc.

CALLE STA. ELISABET, NÚM. 3

## GRANOLLERS

---

# LA DISCUSIÓN

Periódico Semanal Independiente

Administración: Calle Sta. Elisabet, 3

PRECIOS DE SUSCRICIÓN: (Pago adelantado)

Trimestre: 1'50 Ptas.---Número suelto 0'10 Ptas.